

Protokoll – Jugend im Landtag 2024

Datum: 16. – 19. April 2024

Teilnehmer: KiJuPa Wismar Mitglieder (Charlotte Serner, Mira Ölschläger, Katriina Ehmcke, Joshua Junge, Theo Ölschläger, Nico Hinrichs, Alexander Nguyen), weitere Jugendgremien aus MV und Teilnehmer

Protokoll: Emilia Quade

Am Dienstag den 16. April 2024 trafen sich die Mitglieder vom KiJuPa Wismar - Charlotte Serner, Mira Ölschläger, Katriina Ehmcke, Joshua Junge, Theo Ölschläger, Nico Hinrichs und Alexander Nguyen mit der Bundesfreiwilligendienstleistenden Emilia Quade um 9:50 Uhr am Bahnhof Wismar, um mit dem Zug gelassen und voller Vorfreude nach Schwerin zu fahren.

An der Veranstaltung „Jugend im Landtag“ nahmen etwa 50 Jugendliche aus ganz Mecklenburg-Vorpommern teil. Wir hatten dort die Möglichkeit mit den Abgeordneten ins Gespräch zu kommen und uns mit ihnen auszutauschen.

Zweck der Veranstaltung war es Möglichkeiten, Vorstellungen oder Ideen zu sammeln für eine jugendgerechtere Politik in Mecklenburg-Vorpommern. Die angebotenen Workshops, wie z.B. Chancengleichheit oder Jugendarbeit waren dabei ein großer Bestandteil.

Angekommen in Schwerin um 10:51 Uhr nahm uns begrüßend einer der Veranstalter am Bahnhof in Empfang. Nachdem er uns zum Schloss begleitete, checkten wir am Empfang für die Veranstaltung „Jugend im Landtag“ ein und bestätigten somit unsere Anwesenheit.

Anschließend gab es ein genüssliches Mittagsbuffet im Café Niklot, von dem sich jeder selbst bedienen konnte.

Die Eröffnung und Begrüßung durch die Veranstalter wurden im Plenarsaal abgehalten in Anwesenheit von mehreren Abgeordneten.

Bevor die Einteilung in die vielen und vielfältigen Workshops erfolgte, wurden alle Teilnehmer in mehreren Gruppen für eine Schlossrallye zugewiesen.

Die Workshops fanden von 15:00 – 18:00 Uhr sowohl am Dienstag als auch am Mittwoch statt, mit dem einzigen Unterschied, dass am zweiten Tag wir nicht im Schloss, sondern in der Volkshochschule in Schwerin waren.

Abends fuhren wir nach dem Ende der Workshops mit dem Bus zu der Jugendherberge in Flessenow, wo wir die nächsten drei Tage übernachteten. Erschöpft, aber trotzdem zufrieden bezogen alle ihre Zimmer und ließen den Abend gemeinsam ausklingen.

Am Mittwoch den 22.05. begann der zweite Tag mit einem ausgewogenen und leckeren Frühstück in der Jugendherberge.

Zurück im Schloss wurde im Innenhof um 9:15 Uhr ein vorbereitetes Warmup arrangiert. Im Anschluss trafen sich die Abgeordneten und Jugendlichen, um miteinander über unterschiedliche Themen zu diskutieren. In kleinen Gruppen teilten wir uns auf und hatten eine Stunde lang immer 10 Minuten Zeit, um uns mit den Politikern auszutauschen. Mit Neugier gingen wir über in die nächste Workshopzeit in der Volkshochschule. Zwischendurch hatten wir von 13:30 – 15:00 Uhr Freizeit und konnten wieder zum Schloss zurück gehen, um dort Mittag zu essen oder uns selbstständig was in der Stadt besorgen. Um 18 Uhr endeten schließlich die Workshops.

Zurück in der Jugendherberge war abends wieder Freizeit, die wir gemeinsam miteinander verbrachten.

Nach dem Frühstück ging es mit dem Bus zurück zum Schweriner Schloss. Wir versammelten uns im Café Niklot, bevor wir in unsere zwei Impuls-Workshops gingen, in die wir uns am Vorabend einteilen sollten. Darauffolgend war von 13:30 – 15:00 Uhr eine große Pause zur Erholung, sodass wir mit voller Energie in die Abschlussveranstaltung starten konnten. Für den Abschlussdialog trafen wir uns wieder im Café Niklot, während sich die Abgeordneten zu uns gesellten. Wir stellten den Politikern unsere Ergebnisse aus den Workshops vor, welche wir in den vergangenen Tagen fleißig ausgearbeitet hatten. Nach jeder Präsentation war dann kurz Zeit, um Fragen zu stellen und Anregungen zu geben.

Auf dem Hof der Jugendherberge Flessenow grillten wir am Abend, spielten Spiele, machten ein Lagerfeuer, unterhielten uns freudig miteinander und hatten noch einen schönen letzten gemeinsamen Abend, während wir auf die letzten Tage zurückblickten.

Freitagmorgens packten wir unsere Koffer und Taschen für die Abreise am Nachmittag. Wir aßen ein letztes Mal ein genüssliches Frühstück in der Jugendherberge und fuhren, als wir fertig mit dem Essen und packen waren, ein letztes Mal nach Schwerin.

Zurück in Schwerin besuchten wir nicht mehr das Schloss, sondern machten uns gleich nach dem Aussteigen aus dem Bus auf dem Weg zum neustädtischen Palais, wo wir die Feedbackrunde im goldenen Saal abhielten. Wir bedankten uns für die tolle Veranstaltung, gaben Verbesserungsvorschläge und bewerteten unser Erlebnis und die Erfahrungen zu verschiedenen Punkten, wie z.B. unsere Meinung zum Essen oder wie wir den Aufenthalt in der Jugendherberge fanden. Zum Ende verabschiedeten wir uns von allen Teilnehmern und Veranstaltern und machten uns

auf den Weg zurück zum Hauptbahnhof in Schwerin, damit wir den Zug zurück nach Wismar nehmen konnten.

An der folgenden Veranstaltung „Meet the Candidates“ nahm nur das KiJuPa-Mitglied Joshua Junge teil und blieb deswegen als einziges Mitglied vom KiJuPa Wismar noch in Schwerin. Er gelangte anschließend selbstständig wieder zurück nach Wismar.